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新华社北京 5 月 14 日电
（记者白瀛）中国电影资料馆 14

日发布的中国电影观众满意度

调查显示，2019 年春季档上映的

19 部影片中，《反贪风暴 4》《老

师·好》口碑、票房双领先，成为

最大赢家。

中国电影观众满意度调查

从 2015 年 春 节 档 开 始 ，已 完 成

28 个档期的调查。本次调查了

2019 年 3 月中旬至“五一”小长

假上映的 12 部国产影片和 7 部

进口影片，覆盖全国一二三四线

城市。

调查显示，《反贪风暴 4》和

《老 师·好》为 档 期 满 意 度 冠 亚

军，在优质口碑加持下，票房在

与同期上映的进口片正面交锋

中表现良好，并呈现出明显的长

尾效应。

中国电影资料馆相关责任

人介绍，作为“反贪”系列的第四

部影片，《反贪风暴 4》票房力压

好 莱 坞 超 级 英 雄 片《雷 霆 沙

赞！》，夺得了清明节档期的票房

冠军，并在上映后连续 19 天占据

单日票房冠军位置；于谦主演的

《老师·好》映前热度平平，但凭

借精细的制作以及与主演的喜

剧形象存在反差的温馨故事情

节，收获了较高评价，票房从上

映第 6 天开始，夺得了共 7 天的

单日票房冠军。

值得一提的是，在艺术电影

放映联盟专线放映的藏语文艺

片《撞死了一只羊》上映时正值

好莱坞大片《复仇者联盟 4：终局

之战》公映第 3 天，在其“倾轧”之

下，这部充满实验性的小成本影

片仍获得了较高满意度得分。

中国电影观众满意度调查显示

《反贪风暴4》《老师·好》
领 先 春 季 档 口 碑

本报讯 （记者巫鹏）5 月 12

日，农历四月初八，2019 河南·宝

丰魔术大会如期在宝丰县赵庄

镇周营村魔术文化广场拉开帷

幕。在大会现场，魔术、歌舞、杂

技、杖头木偶、提线木偶等精彩

节目分别在 8 个演出棚上演，吸

引了数千名群众观看。

“魔术大会为魔术艺人搭建

了一个以会会友、切磋交流、资

源共享、相互学习、共同提高的

平台，使魔术演艺这项非物质文

化遗产得到了更好的传承和发

扬。”宝丰县文广和旅游局负责

人说，作为“魔术之乡”，近年来

宝丰民间魔术发展迅猛，魔术文

化产业显示出勃勃生机。宝丰

县把举办魔术大会同推出魔术

精品、魔术人才相结合，使大会

成为一个国内魔术文化交流的

平台和有全国影响力的品牌文

化活动，让“中国魔术之乡”更有

魔力。广大民间艺人通过独创

的“魔术演艺+销售”模式，带动

魔术文化和经济大发展。

赵庄魔术大会起源于明万

历 二 十 五 年 ，每 年 农 历 四 月 初

八，民间魔术艺人自发到会上表

演 节 目 ，献 技 祭 祀 ，亮 艺 会 友 。

自上世纪 80 年代以来，县、镇两

级政府为抢救和传承发展魔术

这一非物质文化遗产，坚持政府

扶持、艺人自愿的原则，每年组

织民间艺人举办魔术大会。魔

术大会挖掘出了许多传统的濒

临失传的魔术节目，还出了不少

创新节目，活跃了群众的精神文

化生活。

魔术之乡比拼魔力

河南·宝丰魔术大会成功举办

本报讯 （记者田秀忠）5 月

14 日上午，河南省百城千村健身

气 功 交 流 展 示 系 列 活 动（卫 东

站）暨卫东区全民健身月启动仪

式在市体育村举行。

仪式 上 ，来 自 该 区 12 个 健

身气功辅导站和 36 个广场舞活

动站点的 1000 余名中老年人进

行 了 八 段 锦 、导 引 养 生 十 二 法

等 健 身 气 功 和《点 赞 新 时 代》

《爱我中华》等 20 个广场舞、操

舞展演。

在全民健身月活动期间，该

区各街道将举办一系列群众喜

闻乐见的健身活动，进一步丰富

居民的文化体育生活。

区全民健身月活动同时启动

省百城千村健身气功交流展示
系 列 活 动（卫 东 站）举 行

据新华社堪培拉 5月 14 日电 （记者

岳东兴 白旭）澳大利亚女足国家队主教练

安特·米利契奇 14 日公布了将参加 6 月揭

幕的法国女足世界杯的 23人球员名单。

澳大利亚足协介绍，这份名单中的球

员参加的国际大赛场次数总计接近 1300

场，总体而言经验丰富，这将有助于目前排

名亚洲第一、世界第六的澳大利亚队在世

界杯上冲击历史最佳成绩。

其中，34 岁的前锋莉萨·德范娜、30 岁

的后卫克莱尔·波尔金霍恩、30 岁的门将

莉迪娅·威廉姆斯，都将迎来生涯第四次世

界杯之旅。此外，正处于生涯黄金期的队

长、25 岁的前场多面手萨姆·克尔，后卫劳

拉·阿莱维，以及曾在 2018 年底冬训友谊

赛上与中国女足交过手的中场大将埃米

莉·范埃蒙德，都悉数入选。

米利契奇在谈到这份名单时说，他对全

队的经验和球队年龄结构的平衡感到满意。

他说：“这 23名球员积累了大量的国际

大赛经验，同时全队平均年龄并不算大。

其中，经验丰富的队员将帮助 8名第一次参

加世界杯的队友更好适应大赛氛围。”

根据这份名单介绍，澳女足 23 名国脚

中，目前有 14 名效力于美国女足职业联

赛，一名效力于欧洲联赛。由于澳女足本

土的女超联赛和美联赛在赛季时间上不冲

突，澳女足不少国脚往往上半年参加完美

联赛后，下半年返回本国女超联赛签约新

的俱乐部继续征战，这带给她们大量的职

业联赛经验，成为国家队近年来进步迅速

的一个原因。

5 月 19 日起，澳大利亚女足将在土耳

其开始集训。6 月 1 日，她们将在世界杯前

与荷兰女足进行一场热身赛。

昵称为“玛蒂尔达”的澳女足国家队近

年来进步很快，近期一直占据亚洲第一、世

界第六的位置，在本届世界杯抽签分组中

成为第一档球队，与巴西、意大利和牙买加

队分在 C 组。

2019 年女足世界杯将于 6 月 7 日至 7

月 7 日在法国举行。中国女足与德国、西

班牙和南非队分在 B 组。

澳女足公布
23人世界杯名单
超半数国脚效力欧美联赛

新华社巴黎5月 13日电 据

法国《队报》13 日报道，去年夺得

俄罗斯世界杯冠军的法国男足

国家队 23 名球员将于 6 月 4 日在

爱丽舍宫接受荣誉军团勋章。

荣誉军团勋章是法国政府

颁授的最高荣誉勋章。与 1998

年世界杯冠军法国队成员一样，

去年加冕俄罗斯世界杯冠军的法

国队也将得到这一荣誉，授勋仪

式于 6月 4日在爱丽舍宫举行。

法国男足即将在克莱枫丹

训练基地集结，准备 6 月 8 日、11

日 的 两 场 2020 年 欧 锦 赛 预 选

赛。在此之前，他们还将于 6 月

2 日在南特与玻利维亚队进行一

场友谊赛，授勋仪式被安排在法

国队从南特返回巴黎后举行。

法国总统马克龙在去年 7 月

16 日的夺冠庆典仪式上决定为

世界杯冠军队成员授勋，这些球

员起初被安排在去年 11 月接受

荣誉军团勋章，授勋仪式后因故

被推迟举行。

在今年 1 月 1 日法国政府公

布的授勋名单中，法国队 23 名球

员出现在获得骑士勋章的 345 人

之列。法国队主教练德尚由于

已在 1998 年以球员身份得到授

勋，此次将晋升为军官勋章。

世界杯冠军法国男足成员
将于6月接受荣誉军团勋章

新华社美国盐湖城5月 13日电 （记

者孙丁 夏林）美职篮犹他爵士队总裁史

蒂夫·斯塔克斯日前在盐湖城接受记者

采访时说，他希望未来球队中能有中国

球员的身影。

斯塔克斯说，犹他爵士的球探正在

全球范围内寻找有天赋的球员，包括中

国。“我们想要找到中国的弗雷戴特为球

队效力。”他说。

弗雷戴特 2007 年至 2011 年效力于

犹他州杨伯翰大学篮球队，他擅长投射、

得分能力突出，曾被评为全美大学最佳

球员，在犹他州几乎家喻户晓。过去几

个赛季，弗雷戴特转战中职篮上海队，屡

屡奉献疯狂得分表演。中职篮本赛季结

束后，弗雷戴特重返美职篮加入菲尼克

斯太阳队。

据斯塔克斯解释，犹他爵士对中国

球员感兴趣主要有三点原因：一是姚明

当时在休斯敦火箭队中取得的成功，二

是篮球运动在中国发展的巨大潜力，三

是犹他爵士与国际球员颇有渊源。

从 队 史 上 的 俄 罗 斯 全 能 前 锋

“AK47”基里连科、土耳其“高炮台”奥库

等，到本赛季阵中的法国中锋戈贝尔、西

班牙后卫卢比奥、澳大利亚前锋英格尔

斯等，这些国际球员不仅增加了犹他爵

士的海外知名度，而且使球队打法更加

丰富、球队文化更加多元。

斯塔克斯说，中国人口多，我们希望

越来越多的人成为篮球迷，关注并参与

这项运动。我们也非常希望看到未来有

越来越多的中国球员进入美职篮，当然

也乐见他们成为犹他爵士的一员。

他告诉记者，中国已成为犹他爵士

最大的海外增长市场，球队对此非常重

视 。 管 理 层 在 制 定 未 来 5 年 商 业 计 划

时，其中最重要的策略就是如何在中国

推介犹他爵士品牌，球队目前正通过社

交 媒 体 等 方 式 与 中 国 球 迷 保 持 积 极 互

动。

此外，斯塔克斯还透露说，队中明星

后卫米切尔将于今年夏天到中国多个城

市出席活动，犹他爵士也向联盟表达了

在未来参加美职篮中国赛的意向。

斯塔克斯从 2015 年 3 月开始出任犹

他爵士队总裁。爵士队的主场球馆位于

犹他州首府盐湖城。

爵士总裁接受采访时表示

希望未来球队中有中国球员

新华社日内瓦 5月 13日电 2019 瑞

士女排精英赛 13 日在瑞士蒙特勒打响，

中国女排在首场比赛中 1 3 负于日本

队，李盈莹全场得到 25分。

这 场 比 赛 的 4 局 比 分 是 20 25、

2517、2527和 2125。

瑞士女排精英赛分为两组，中国队

位于 A 组，同组对手还有日本、德国和波

兰 队 。 本 次 比 赛 中 国 女 排 由 安 家 杰 带

队，朱婷、袁心玥、丁霞等主力球员并未

随队出征。

本次比赛是中国女排在 2019 年的首

秀，来自天津队的主攻李盈莹领衔首发

阵容。面对由主力参赛的日本队，中国

队在先丢一局的情况下在第二局将大比

分扳为 1 1。第三局在双方战成 25 平

后，中国队先是进攻被拦，随后杜清清扣

球出界，日本队再次领先。在最后一局，

一度落后 5 分的中国队曾将分差缩小至

20 21，但最后还是没能抵挡住日本队

的进攻，以 21 25 再丢一局，最终 1 3

落败。

此 役 李 盈 莹 得 到 全 场 最 高 的 25

分 ，副 攻 杨 涵 玉 贡 献 11 分 。 日 本 队 共

有 3 人 得 分 上 双 ，其 中 黑 后 爱 拿 下 21

分。

当天进行的另外两场比赛中，泰国

队 31 战胜意大利队，土耳其队 31 拿

下瑞士队。14 日中国队将迎来第二场比

赛，对手是德国队。

瑞士女排精英赛打响

李盈莹 25分 中国女排首战不敌日本

5月 13日，中国队球员刁琳宇（后右）和王媛媛（左）在比赛中拦网。 新华社记者 徐金泉 摄

5 月 13 日，国际米兰队球员

波利塔诺（右）进球后与队友纳

英戈兰庆祝。

当日，在 2018-2019 赛季意

大利足球甲级联赛第 36 轮比赛

中，国际米兰队主场以 20 战胜

切沃队。

新华社/路透

意甲：国米胜切沃

新华社北京 5月 14 日电 （记者公兵

王恒志）上周末中超联赛上港主场对阵鲁

能比赛中的一些判罚引起了媒体讨论。对

此，中国足协裁判评议组负责人接受了记

者专访，解释了判罚依据，并表示将加大足

球规则普及，增进沟通，呼吁广大球迷理性

观赛、文明观赛、友好观赛、和谐观赛、专业

观赛。

以下为采访实录。

记者：上港主场对阵鲁能比赛的一些

判罚引起了媒体讨论，请解读一下判罚依

据。

裁判评议组负责人：已注意到媒体对

该比赛的报道，也在第一时间召集专家评

议组进行评议，评议主要涉及红黄牌的判

定、越位犯规和球点球的判罚。评议结果

显示，裁判员判罚没有问题。其中，关于红

黄牌判罚、球员因两次犯规累积两张黄牌

被判罚红牌没有异议。关于越位判罚，规

则中规定，手和臂部以外的身体任何部位，

都是判定越位位置的部位；同时，在同队队

员触球的一瞬间，处于越位位置的队员明

显阻碍对方队员视线，从而妨碍了对方队

员处理球，或影响了对方队员处理球的能

力，应被判为越位，进球也是无效的。而关

于球点球判罚涉及罚球区里是否是手打球

还是球打手、队员和球之间的距离以及手

所处的位置。我们看到，被认定手球的犯

规动作中，守方球员手臂触碰到足球，并且

有一个明显的手向球移动的动作，应判罚

手球犯规。由此看来，在本场比赛中的判

罚，裁判员的处理都是非常准确的。同时，

媒体和球迷对于判罚的疑问大多由于对比

赛规则的认知比较模糊，加上电视转播画

面在视觉上的错位和误导。中超联赛会在

下半年引入新的辅助技术，协助视频助理

裁判（VAR）提高判罚越位犯规的准确性。

记者：本赛季中超联赛多次出现争议

判罚，对此中国足协是怎样处理的？

裁判评议组负责人：足球是世界上最

有吸引力的运动之一，瞬息万变也是这项

运动魅力所在。无论是中国的职业联赛，

还是处于世界顶尖水平的欧洲主流联赛，

甚至是在世界杯，都有可能出现公众认识

不一的判罚。一旦出现此类判罚，足协会

启动评议流程，由裁判评议组专家通过严

格的程序对争议判罚进行分析和判断，并

根据结果做出相应处理。从去年开始，中

超联赛正式启用 VAR 技术，今年中甲联赛

也启用 VAR 技术，为裁判员做出正确判罚

提供了更多依据，同时也让中超、中甲联赛

执法准确率大大提高。

记者：在同一场比赛中，有时会出现面

对两次争议判罚裁判员只有一次选择回看

VAR 的情况。VAR 系统究竟该在何时介

入，介入之后起到的作用又是什么？

裁判评议组负责人：VAR 的主要目的

是为减少足球比赛中由于裁判员的错漏判

罚而改变比赛进程或比赛结果。通过回放

视频，视频助理裁判向主裁判提供信息，协

助裁判员纠正改变比赛走势的明显错漏

判。

同 时 ，VAR 系 统 的 介 入 也 有 一 定 条

件，仅适用于进球、球点球、直接红牌、处罚

对象错误这四种情况。无论视频助理裁判

是否介入，裁判员必须要先做出决定，然后

根据提示做出是否进行现场回看的决定，

并做出最终判罚。具体到某一个判例，裁

判员可以根据现场情况进行界定是否需要

回看。归根到底，VAR 对裁判员的判罚起

辅助作用。而比赛过程中，主裁判和视频

助理裁判的配合至关重要。我们也注意

到，无论是去年引入 VAR 的中超还是今年

引入 VAR 的中甲，有时候主裁判和视频助

理裁判的配合引发了公众的不解，下一步

我们还将就 VAR 的操作规范向球迷和公

众做更多普及和介绍。

记者：裁判员作为赛场上的执法者，也

受到很多来自社会和公众的关注，其中的

声音褒贬不一。以中超中甲裁判员为例，

目前执法职业联赛的足球裁判员是怎么选

拔出来的？足球裁判员的培养路径如何？

裁判评议组负责人：要培养一名职业

赛场的裁判员，并没有大家想得那样简单，

这需要相当长的培养周期，也需要花费巨

大的时间和精力。一名裁判员从最初的三

级、二级、一级到国家级，再到站在顶级联

赛的执法舞台上，甚至成为国际裁判，一路

走来要经过无数培训学习和比赛实践历

练，并且常年坚持系统刻苦的训练。还需

要通过各种体能测试和理论考核。目前执

法中超的裁判员仅有 60 人，男子 11 人制国

际级裁判员只有 16 人，这其中还包括了助

理裁判。优秀裁判员的培养是精英人才的

培养，这期间也凝聚着了中国足协及各级

会员协会的大力培养，来自各方的大力支

持，我们也希望大家对裁判从业人群多一

些信任与理解。

记者：下一步足协还将做哪些工作？

裁判评议组负责人：裁判员的培养工

作一直是中国足协的重中之重。我们积极

采取“引进来，走出去”的方式，邀请国际知

名裁判管理者和讲师来华授课，而且在部

分赛事中，也邀请了国际知名的外籍裁判

执法比赛。本赛季开始，中国足协逐步推

出职业裁判制度，克拉滕伯格、马日奇等在

国际上享有盛誉的裁判成为中国足协首批

聘用的职业裁判。近年来，中国足协不断

加大对裁判员的培训和培养，以 2018 年为

例，男子 11 人制裁判员参与国际执法任务

达 98 人次，遍布亚足联以及国际足联各级

别赛事。去年，中国裁判组执法了亚冠决

赛，年初又参与了亚洲杯赛事执法，女子裁

判员也经常出现在世界杯等舞台上。应该

说，我们的裁判员培养工作是取得一定进

步的，而且水平也得到国际认可。中国足

协也将进一步推进裁判员培养工作，推动

中国足球裁判员继续往更高水平方向发

展。

我们所做的裁判员培训和发展工作过

去一直鲜为人知，下一步我们将加大足球

规则普及、知识宣讲，增进沟通与理解。我

们也希望能有更多球迷关注我们自己的联

赛，着眼于场上技战术水平的提升、球员拼

搏的精神和球队之间更精彩的较量。同

时，我们也呼吁广大球迷理性看待球场上

的胜负，理性观赛、文明观赛、友好观赛、和

谐观赛、专业观赛，以文明、平和的方式抒

发自己的感情，杜绝场外极端的情绪宣泄

方式与网络暴力等违法违规行为，共同营

造中国足球发展的良好环境。

呼吁球迷理性观赛

中国足协释疑中超联赛判罚争议

5 月 13 日，在波黑帕莱市，来自巴尼亚

卢卡大学德语系的参赛者李小龙在比赛中

表演棒术。李小龙获得比赛第一名。

第 18 届“汉语桥”世界大学生中文比

赛波黑赛区选拔赛 13 日在帕莱市文化中

心举行。声情并茂的主题演讲、幽默的小

品、扎实的武功、优美的歌声、饱满的水墨

画，引发观众阵阵掌声与喝彩。新华社发

第18届“汉语桥”世界大学生
中文比赛波黑赛区选拔赛结束


